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Большое журналистское спасибо «Рубину»
за первый и второй месяцы OLIMPBET
чемпионата Всероссийской хоккейной
лиги. Отнюдь не только потому, что
команда воцарилась на верхней строчке
таблицы и практически в каждом матче
набирает очки. Есть в игре нынешнего
«Рубина» что-то бодрящее и, как
ни странно говорить об этом в октябре,
по-весеннему свежее.

А ведь ряд игроков вы-
ступают за тюменский
клуб уже пять и более лет.
И даже нападающий
Алексей Митрофанов,
ставший в позапрошлом
сезоне в «Рубине» чемпи-
оном ВХЛ, вернулся в
Тюмень после полутора
лет скитаний по другим
клубам.

За два месяца
Тюменская команда и

отдельные её игроки сво-
ими результатами дают
возможность анализиро-
вать «реальную статисти-
ку», а не притягивать, что
называется, факты за уши,
выдавать желаемое за дей-
ствительное или, чего уж
греха таить, просто
льстить. Такое, каюсь, на
безрыбье случается.

Защитник «Рубина»
Данил Мокрушев, после
двух голов в домашнем
матче с ХК «Челны» из
Набережных Челнов, стал
первым защитником за
всю историю выступления
команды в ВХЛ, который
оформил три дубля в од-
ном регулярном чемпио-
нате. Причём сделал он
это всего за два месяца!

первый сезон, 2017-2018
годов, за «Рубин» он заб-
росил 20 шайб и в пяти
матчах завершил по две
результативные атаки. По
четыре дубля за тюменс-
кий клуб в одном сезоне
оформляли двое нападаю-
щих. В первом чемпиона-
те ВХЛ это сделал несрав-
ненный Александр Жу-
рун. Что характерно, уже
к исходу сентября у него
было две игры с двумя
голами.

Самым урожайным на
«дуплеты» стал второй
чемпионский сезон «Ру-

бина» в ВХЛ — 2021-2022
годов. Четыре хоккеиста
забросили по две шайбы
в одном матче по три раза,
и четыре дубля оказалось
в активе Семёна Ивано-
ва. Характерно, что из
всех вошедших в симво-
лический клуб «три по
два» хоккеистов только у
Мокрушева нет титула
чемпиона ВХЛ в составе
«Рубина». Но это тот са-
мый случай, когда у игро-
ка точно всё впереди. Ведь
Данил проводит в тюмен-
ской команде свой пер-
вый сезон.

Более того, за тринадцать
предыдущих сезонов толь-
ко одному защитнику «Ру-
бина», Артёму Безрукову,
удалось забросить по две
шайбы в двух матчах од-
ной «регулярки» 2011-
2012 годов.

Да что там защитники,
не так уж много напада-
ющих, игравших в про-
шлом за тюменский клуб
или выходящих сейчас на
лёд в форме «Рубина»,
могут похвастать тем, что
с сентября по февраль за-
явили о себе тремя и бо-
лее дублями. Таких — во-
семь человек. Помимо
Мокрушева это Денис
Давыдов, Георгий Буса-
ров, Семён Иванов, Ни-
кита Мокин, Михаил Же-
лезнов, Вадим Хлопотов и
Александр Журун. Инте-
ресно, что, кроме после-
днего, все хоккеисты от-
личились при одном глав-
ном тренере — Денисе
Ячменёве. Он, кстати,
оформил два дубля в чем-
пионате 2019-2020 годов.

К большой семёрке
Вне конкуренции по

количеству «дуплетов» —
Денис Давыдов. В свой

ДАНИЛ МОКРУШЕВ — ПЕРВЫЙ
ЗАЩИТНИК КЛУБА ИЗБРАННЫХ

OLIMPBET чемпионат Всероссийская хоккейная лига –
Кубок Шелкового пути

25 октября

«Рубин» (Тюмень) — «Торос» (Нефтекамск) — 5:1 (1:0,
3:0, 1:1)

«Рубин»: Назаров; Лютов – Мокрушев; Ващенко – Сушинский, Колганов
– Усманов, Гатиятулин – Карташов; Попугаев – Бусаров – Давыдов, Алексе-
ев – Горбунов – Кошурников, Берестенников – Бобылёв – Брютов, Пылаев –
Дробин – Насретдинов.

Шайбы забросили:
15.26 — Давыдов (Лютов, Бусаров, бол.) — 1:0,
29.13 — Алексеев (Кошурников, Берестенников, бол.) — 2:0,
34.20 — Давыдов (Лютов, Бусаров, бол.) — 3:0,
35.24 — Насретдинов (Пылаеа, Дробин) — 4:0,
41.55 — Валеев (Горшков, Асылаев) — 4:1,
43.28 — Кошурников (Сушинский, Горбунов, бол.) — 5:1.
Статистика матча
Броски: 48-44, броски в створ: 36-22, вбрасывания: 34-23, блокирован-

ные броски: 9-8, силовые приемы: 13-13, штраф: 4-10.

27 октября

«Рубин» — «Челны» (Набережные Челны) — 4:2 (1:2, 0:0,
3:0)

«Рубин»: Громовик; Ващенко – Мокрушев, Усманов – Сушинский, Кол-
ганов – Десятков, Лавриненко – Карташов; Митрофанов – Бусаров (к) – Да-
выдов, Алексеев – Горбунов – Кошурников, Берестенников – Бобылёв – По-
пугаев, Брютов – Дробин – Насретдинов.

Шайбы забросили:
08.05 — Бусаров (Митрофанов, Давыдов) — 1:0,
15.35 — Михайлов (Полькин, Мулындин, бол.) — 1:1,
18.44 — Иванов (Фёдоров, бол.) — 1:2,
40.55 — Алексеев (Кошурников, Горбунов, бол.) — 2:2,
44.47 — Мокрушев (Давыдов, Митрофанов) — 3:2,
54.32 — Мокрушев (Митрофанов, Бусаров) — 4:2.
Статистика матча
Броски: 67-38; броски в створ: 35-15, вбрасывания: 36-33, блокирован-

ные броски: 12-10, силовые приемы: 13-14, штраф: 8-10.

31 октября

«Югра» (Ханты-Мансийск) — «Рубин»— 3:2 (ОТ) (1:1, 0:1,
1:0, 1:0)

«Рубин»: Назаров; Лютов — Мокрушев, Ващенко — Сушинский, Колга-
нов — Усманов, Десятков; Митрофанов — Бусаров — Давыдов, Алексеев
— Горбунов — Кошурников, Попугаев — Бобылев — Берестенников, Брю-
тов — Пылаев — Насретдинов.

Шайбы забросили:
07.39 — Черников (Евсеенков, Сохатский, бол.) — 1:0,
18.21 — Усманов (Попугаев, Бобылев) — 1:1,
27.00 — Кошурников (Лютов, Горбунов) — 2:1,
53.18 — Аксёнов (Евсеенков, Черников, бол.) — 2:2,
61.10 — Черников (Елизаров, Рахимуллин) — 3:2.
Статистика матча
Броски: 71-56, броски в створ: 35-32, вбрасывания: 34-34, блокирован-

ные броски: 17-21, силовые приемы: 12-21, отборы: 6-4, потери: 3-4, пере-
хваты: 5-2, штраф: 10-10.

4:2

5:1

Материалы подготовил Александр КУШНИКОВ
Фото ХК «Рубин»

ЛИДЕРЫ ПО КОЛИЧЕСТВУ ДУБЛЕЙ ЗА ОДИН РЕГУЛЯРНЫЙ ЧЕМПИОНАТ
ЗА ВСЮ ИСТОРИЮ «РУБИНА» В ВХЛ

Денис
ДАВЫДОВ55555дублей

нападающий

Сезон 2017-2018

Семён
ИВАНОВ44444дубля

нападающий

Сезон 2021-2022

Александр
ЖУРУН44444дубля

нападающий

Сезон 2010-2011

Регулярный чемпионат ВХЛ.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 31 ОКТЯБРЯ

И ШАЙБЫ О

1 «РУБИН» (Тюмень) 23 66-38 36

2 «ЮГРА» (Ханты-Мансийск) 23 63-50 33

3 «ХИМИК» (Воскресенск) 21 78-49 31

4 АКМ (Тульская область) 22 60-37 31

5 «МОЛОТ» (Пермь) 20 62-44 30

6 «ЗАУРАЛЬЕ» (Курган) 20 61-44 29

7 «СКА-НЕВА» (Санкт-Петербург) 20 65-47 28

8 «ЮЖНЫЙ УРАЛ» (Орск) 21 61-55 28

9 «ТОРОС» (Нефтекамск) 21 69-55 28

10 ХК «ТАМБОВ» (Тамбов) 22 46-47 28

11 «БУРАН» (Воронеж) 22 53-43 28

12 «СОКОЛ» (Красноярск) 23 63-52 28

13 «МЕТАЛЛУРГ» (Новокузнецк) 20 52-46 26

14 «НЕФТЯНИК» (Альметьевск) 21 62-54 25

15 ХК «НОРИЛЬСК» (Норильск) 23 68-68 25

16 «ЧЕЛМЕТ» (Челябинск) 21 52-49 23

17 «ГОРНЯК-УГМК» (Верхняя Пышма) 20 53-56 21

18 «ЗВЕЗДА» (Москва) 22 57-65 21

19 «БАРС» (Казань) 20 50-46 20

20 «ДИНАМО-АЛТАЙ» (Барнаул) 20 48-64 20

21 «ДИЗЕЛЬ» (Пенза) 20 41-40 20

22 «ДИНАМО» (Санкт-Петербург) 20 58-64 19

23 «РЯЗАНЬ-ВДВ» (Рязань) 21 50-56 19

24 «ОМСКИЕ КРЫЛЬЯ» (Омск) 20 61-67 19

25 ЦСК ВВС (Самара) 21 55-62 18

26 «КРИСТАЛЛ» (Саратов) 22 52-94 16

27 «ИЖСТАЛЬ» (Ижевск) 20 37-66 13

28 «РОСТОВ» (Ростов-на-Дону) 22 44-75 10

29 «ЧЕЛНЫ» (Набережные Челны) 21 38-92 10

3:2 (ОТ)

2023-2024
Данил МОКРУШЕВ (защитник) 3 дубля

2022-2023
Никита МОКИН (нападающий) 3 дубля

2021-2022
Семён ИВАНОВ (нападающий) 4 дубля
Георгий БУСАРОВ (нападающий) 3 дубля
Михаил ЖЕЛЕЗНОВ (нападающий) 3 дубля
Вадим ХЛОПОТОВ (нападающий) 3 дубля
Никита МОКИН (нападающий) 3 дубля

2019-2020
Денис ЯЧМЕНЁВ (нападающий) 2 дубля
Михаил ЖЕЛЕЗНОВ (нападающий) 2 дубля

2018-2019
Денис ДАВЫДОВ (нападающий) 2 дубля
Егор ПОПОВ (нападающий) 2 дубля

2017-2018
Денис ДАВЫДОВ (нападающий) 5 дублей

ИГРОКИ «РУБИНА»,
ОФОРМИВШИЕ ДВА И БОЛЕЕ ДУБЛЯ
В РЕГУЛЯРНЫХ ЧЕМПИОНАТАХ
ЗА ПОСЛЕДНИЕ 6 СЕЗОНОВ

Уверен, что рано или поздно Осипов
ответит на этот вопрос. Но теперь он уже
не столь актуален, каковым был еще не-
сколько дней назад: Александр вошёл в
тренерский штаб Дениса Ячменёва.

Означает ли это, что яркая и
неординарная спортивная карьера
человека, который выступал за де-
вять клубов КХЛ, завершена? Не
факт. Даже если защитник ска-
жет, что окончательно вешает
коньки на гвоздь, обувается в
штиблеты, облачается в пиджак
и повязывает галстук, то, навер-
ное, восприму это как медицин-
ский факт, но… А вдруг он ре-
шит вернуться? Через год или два,
если даже сейчас уверен, что «это
навсегда».

Наверняка Осипов помнит тот день,
когда всё в его жизни изменилось. Это

АЛЕКСАНДР ОСИПОВ СТАЛ ТРЕНЕРОМ «РУБИНА»
было в Тюмени, 16 апре-
ля 2008 года. В матче мо-
лодёжных сборных России
и Словакии Александр
броском от синей линии
реализовал большинство,
сделав счёт 3:1 в пользу
наших. Смотрите, кто был
в той компании. Защитник
питерского СКА Михаил

Пашнин, звезда НХЛ,
технарь и редкого та-
ланта нападающий —
Евгений Дадонов,
форвард казанского
«Ак Барса» Дмитрий
Кагарлицкий. Их
знали, о них говори-
ли и писали в цент-
ральных газетах.
Александр Осипов
же был неизвестным
молодым хоккеис-
том из Сибири. Ему
дали шанс — он им
во спо л ь з о в а л с я .
Хоккей выбирает
сильных.

34-летний уроженец Нижнего Тагила,
воспитанник тюменского хоккея защитник
Александр Осипов в сентябре и октябре
не сыграл за «Рубин» ни одного матча
в чемпионате ВХЛ. Почему?

Защитник «Рубина» Данил МОКРУШЕВ.
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Легко любить, если всё хорошо. А вот гнать команду
к победе ещё громче, когда счёт на табло не в пользу родного
клуба… Эта история не для каждого. Ещё меньше болельщиков
способны проявить характер в аналогичной ситуации на выезде.
Но наш герой входит в эту когорту. Зовут его Антон Сидоренко.
Почему выбор пал именно на него? По одной простой причине:
в прошлом сезоне ему не хватило лишь трёх матчей, чтобы
посетить все гостевые игры тюменского ХК «Рубин». И войти
в историю клуба, как человек, пробивший так называемый
«золотник». Впрочем, даже без этого инфоповода Антон рассказал
достаточно занятных деталей про культуру боления.
О них мы готовы поведать и вам с полос еженедельника
«Спортивный меридиан».

Делегация
в Питер

— Помнишь, как первый
раз попал на трибуну?

— Это было 25 лет тому
назад. Я приехал из горо-
да Нефтеюганска. У меня
брат здесь учился в уни-
верситете, и как-то раз он
мне сказал: не желаешь ли
сходить на хоккей? Я до
этого ни разу не был. Со-
гласился. Мы вечером
приехали на ледовую аре-
ну, команда ещё «Газовик»
называлась. И с 98-го года
это всё «прилипло» ко
мне. Сейчас хожу на до-
машние матчи регулярно,
езжу на выезды по воз-
м о ж н о с т и .

— Сколько у тебя их уже
насчитывается?

— Если бы в этом се-
зоне посетил маршрут
Красноярск-Норильск —
вышло бы 60. А пока 58,
если не считать Беларусь.
Я ещё там побывал. Моя
самая дальняя точка.

— Подожди, за «Рубин»
ты болеешь 25 лет, но вы-
ездов у тебя, если брать
весь этот период, не так
много. Получается «проби-
вать» их регулярно ты стал
в последние годы. Что по-
влияло?

— Как-то захотелось
посмотреть, прочувство-
вать гостевую атмосферу.
Оказывается, домашние
игры в плане боления
проходят более скованно,
чем на выезде. Там ты весь
выкладываешься — под-
держиваешь команду.
Сколько сил есть, всё от-
даёшь ребятам в помощь.

следующий выезд Красно-
ярск-Норильск. Билеты
на руках, надо собирать-
ся. И получилось так, что
я палец на ноге сломал.
Но думаю: чёрт с ним,
всё-равно полечу! Однако
просыпаюсь с утра. Ско-
ро самолёт, а у меня тем-
пература поднялась 38,6.
То есть кто-то сверху мне
подсказал: оставайся
дома. Огорчился, но всё,
что ни делается — к луч-
шему. Значит, время «зо-
лотника» ещё не настало.

— У футбольных фана-
тов есть такое понятие
«вписка». А хоккейные ча-
сто обращаются к болель-
щикам других команд, что-
бы те их приютили у себя
во время выезда?

— В основном мы при-
езжаем и снимаем номе-
ра. Сейчас да, становится
больше знакомых. Но
как-то неудобно к ребятам
обращаться. Взрослые

люди, можем сами о себе
позаботиться. Хотя у всех
есть исключения. Напри-
мер, у меня в Москве брат
живёт, племянники, кото-
рые тоже занимаются хок-
кеем. Начинали здесь в
«Легионе», а сейчас в сто-
лице за «Спартак» играют.
То есть в белокаменной
мне есть у кого пожить.

Саша Федотов —
«рубиновое сердце»

— Случалось добирать-
ся на игры автостопом?

— На попутках ни разу
не ездил. Не знаю, мо-
жет, есть какой-то в этом
прикол, но точно не мой.
Помню, на автобусе ка-
тались в Верхнюю Пыш-
му, Курган. Кстати, как
и многие, именно в этот
город я «пробил» свой
первый выезд. А так в
основном поезда-самолё-
ты. С «Рубином» часто

Дома оно чуть-чуть не так.
Даже мне друзья на од-
ном из последних матчей
сказали: ты как-то не
полностью отдаёшься. А
у меня всё внутри кипит!
Это зачастую не словами
проявляется, это ощутить
надо на себе! Любовь к
виду спорта — хоккей.

— А почему не удалось
посетить гостевые встречи
с «Соколом» и ХК «Но-
рильск»?

— Честно, планировал
за этот сезон сделать «зо-
лотой» выезд. Начал хоро-
шо. Первые четыре игры
прошли на ура. Склады-
вались они так: в Воскре-
сенск на матч с «Хими-
ком» поддержать «Рубин»
прилетело человек 25, в
Рязани стало меньше —
6-7 болельщиков. Зато в
Питере со СКА нас было,
наверное, фанатов 40. На
второй игре с «Динамо-
СПб» вдвое больше. И вот

летал. Но на высоте с
ребятами не пообщаешь-
ся. Они после игр или
перед матчами отдыхают.
Однако назову Никиту
Мокина душой компа-
нии. Сейчас он в АКМ из
Тулы. Но до сих пор с
ним общаюсь.

— А у тебя есть приме-
ты, которые необходимо
соблюдать перед или во
время поездки?

— Я в такое не верю,
но у меня сейчас выезд-
ная джерси «Тюменского
Легиона». Пока получает-
ся всё и у меня, и у ко-
манды, я буду в ней. А так
на случай чего имеется
свитер ХК «Газовик», мне
его ещё Илья Малюшкин
подарил. Очень для меня
дорог.

— Главный вопрос: где
находите время и средства?

— Средства не нахо-
дим, средства — зарабаты-
ваем. И родители не про-
ходят мимо каждого из
нас. Где надо, помогут.
Для них мы всегда и в
каждом возрасте — дети.
А как говорится: чем бы
ребёнок ни занимался,
лишь бы не плохим. А так
я работаю на себя, но на
время выездов у меня есть
замена.

Материалы подготовили Иван ЛОБОВ и Дарья ЮШКОВА
Фото из личных архивов героев

ОколоХоккея
МИССИЯ: ПРОБИТЬ ЗОЛОТНИК

— Какой гостевой матч
до сих пор перед глазами
стоит?

— Игра в Москве про-
тив «Звезды», где уступали
0:3… Но в итоге выиграли!
Ещё Михаил Звягин трени-
ровал. И тогда наше «ру-
биновое сердце», защитник
Саша Федотов перевёл по-
единок в овертайм, где мы
вырвали победу. И ещё я в
чемпионском сезоне в
плей-офф все выездные
матчи посетил. Помню
финал с «Динамо». Четвёр-
тая игра серии, овертайм —
2:2! А у нас билеты на са-
молёт «горят»! Делать не-
чего, собрали вещи. И
только мы заходим в мет-
ро, включаем телефоны,
начинаем смотреть, как
Жора Бусаров забрасывает
победный! У нас эмоции
через край бьют, мы на всё
метро кричим! Это стоило
того. И на самолёт успели
впритык!

— Как попасть в вашу
компанию активных бо-
лельщиков?

— Можно к нам прий-
ти, все знают, что мы на
четвёртом секторе наше-
го Дворца спорта нахо-
димся. Обговорить детали
и ехать с нами на выезд.
Никаких проблем.

Антон
СИДОРЕНКО
с Кириллом
АДАМЧУКОМ

Антон СИДОРЕНКО с Михаилом ЗВЯГИНЫМ

Старт работе нового комплекса дали
губернатор Тюменской области Алек-

сандр Моор и президент Влади-
мир Путин в формате телемо-
ста.

Ребята уже успели оценить
комфортный зал. Тренер по
спортивной гимнастике Яна
Маркова рассказала о его
особенностях.

— Открытие Центра —
это долгожданное и значи-
мое для всех событие. Мы
его ждали 15 лет. На отде-
лении гимнастики числится

736 человек, а с открытием комплекса
стали приходить ещё больше, — от-
метила Яна. — Мы уже успели
опробовать объект.

Я, как тренер, очень доволь-
на условиями, потому что до
этого мы занимались в спорт-
зале образовательной школы. А
теперь у нас наконец-то по-
явился полноценный гимнасти-
ческий ковёр для вольных уп-
ражнений. А также поролоно-
вые ямы, что необходимо для
разучивания сложных эле-
ментов.

МЕСТО ПРИТЯЖЕНИЯ ГИМНАСТОВВ Тобольске открылся
спортивный комплекс
«Центр гимнастики».

— Накануне был день тренера. Расска-
жите, что для вас значит — быть на-

ставником?
— Я с детства в спортивной

гимнастике. Решила продол-
жить свой путь именно в этом
направлении, обучая детей на-
шему прекрасному виду
спорта.

Напомним, что Центр по-
явился в рамках федерального
проекта «Спорт — норма жиз-

ни» и программы развития
городской среды «То-
больск настоящий».Яна МАРКОВА
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Все виды единоборств имеют
отличительные особенности.
Удары, броски, рассечённые лица и раны
— образы, всплывающие в голове при
слове «борьба». Но даже боевые искусства
могут быть мягкими.
Участники чемпионата и первенства
Тюменской области по джиу-джитсу
объясняют, что роднит поединок
и партию в шахматы.

Всё должно быть
в гармонии

К выбору дис-
ц и п л и н ы
Пётр Посто-
ван подо-
шёл ответ-
ственно.
Притяга-
т е л ьной
для Петра
оказалась
и м е н н о
способность
с о ч е т а т ь
спортивную
и аналитическую деятель-
ность во время трениро-
вок.

— Я начал заниматься
джиу-джитсу в позднем,
по его меркам, воз-
расте — в 27 лет.
Для меня было
интересным со-
четание нагру-
зок — и физи-
ческой, и ум-
ственной. Про-
сто железки во-
рочать не хоте-
лось. В джиу-
джитсу важна
техника, а её
нужно продумы-
вать. Поэтому джиу неред-
ко называют шахматами
на татами.

Сыграть свою партию
желал каждый спортсмен,
наблюдающий за схват-
кой. На площадку летели
подсказки от борцов, со-
веты от тренеров. Собы-
тия на татами приковыва-
ли внимание каждого из
присутствующих.

— В остальных видах
единоборств я вижу, что
все стремятся к победе,
— отметил Постован. —
Многие же из нас при-
сутствуют на турнирах
не из-за медалей, а для
улучшения своих навы-
ков. Интересно осваивать
новые техники и подходы.

Всё переплетено
Виды единоборств

имеют массу разли-
чий, однако сохраня-
ют общее начало. Ви-
талий Воробьёв с по-

À.Ë.) и работать техничес-
ки.

Общее начало
единоборств
даёт возмож-
ность манев-
р и р о в а т ь
между его
в и д а м и ,
если таковое
желание воз-
никнет.

— Если я
хорош в джиу-
джитсу в пла-
не техники, то
при добавлении ударов я
смогу выиграть поеди-

нок ММА, — считает
Воробьёв.

Вопрос
неоднозначный

Девушек на
соревнова-

н и я х

блёскивающей в складках
кимоно медалью сказал:

— В джиу-джитсу нет
ни бросков, ни ударов,

поэтому его приня-
то считать более
мягкой дисцип-
линой. Но если
в самбо нет
удушающих, а
в ММА нет ак-
цента на борь-
бе, то в джиу всё

соединяется. Так
что можно «усы-
пить» соперника,
не причиняя ему

боли.
Соперники собраны,

кимоно подвязаны крас-
ным и синим поясами.

Противостояние
со стороны ка-

жется весьма
доброжела-
тельным.
Оно про-
ходит без
надрыва и
желания
во что бы
то ни стало

одолеть оп-
понента.

— Джиу-
джитсу — это

способ победить соперни-
ка, не прилагая больших
усилий. Можно спокойно
сесть, закрыть гард (пози-
ция, в которой один боец
лежит на спине, пытаясь
контролировать соперни-
ка при помощи ног. —

Джиу-джитсу Материал подготовила Алина ЛАТФУЛЛИНА
Фото Романа ФЁДОРОВА

ТОП-4 ФИЛЬМА СРЕДИ УЧАСТНИКОВ ЧЕМПИОНАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО ДЖИУ-ДЖИТСУ
«КИНО МЕСТИ»

1993
«СИМПСОНЫ»
Сезон 2016

«БОЕЦ БАКИ»
2001

«ЖИВАЯ СТАЛЬ»
2011

ШАХ И МАТ НА ТАТАМИ

по джиу-джитсу оказалось
немного, но их схват-

ки были не менее
завораживаю-
щими. Арина
Кондратьева
с радостью
сказала: «Я
очень счаст-
лива, что
есть девоч-
ки!»

А кому, как
не представи-
т е л ь н и ц а м
п р е к р а с н о й

половины человечества,
знать о нежности
и мягкости.
Фидан Руста-
мова покида-
ла татами с
у л ы б к о й ,
осторожно
ступая с по-
лотна на
пол.

— Я счи-
таю, что джиу-
джитсу самый
нетравмоопас-
ный вид спорта, если
сравнивать его с осталь-
ными единоборствами.
Здесь больший акцент
ставится на технику, а не
на физику. Борьбы в
партере больше, чем в
стойке.

Но мнения участниц в
вопросе травм разошлись.
Арина, которая еще не-
сколько минут назад си-
дела на поперечном шпа-
гате, уже борется на та-
тами в партере.

— Я бы не на-
звала джиу мяг-
ким спортом.
Если ты ло-
вишь оппонен-
та на ошибках,
это идёт тебе в
плюс. Возмож-
но, мягкость
обусловлена тем,

что мы по
лицу не

бьём, как в
ММА. Но
здесь тоже
есть болевые
и удушаю-
щие при-
ёмы, так что
джиу-джитсу

не менее трав-
матично.

Не кимоно,
а билборд

Кимоно Элнура Абду-
рахманлы пестрит различ-
ными нашивками, за ко-
торые невольно цепляет-
ся взгляд. Логотипы, ник
в социальных сетях, раз-

личные слоганы покрыва-
ют одежду спортсмена.

— Моё кимоно — от
крупнейшего магазина
спортивной экипировки

для единоборств.
Они отправили

его мне за
р е к л а м у ,
п о т о м у
что сейчас
я активно
веду со-
циальные
сети. Я —

медийная
л и ч н о с т ь
(ñìå¸òñÿ).

Э л н у р
вернулся в джиу-джитсу
после перерыва. Призна-
ётся, всё время плодо-
творно работал.

— Почти год не борол-
ся на татами, но это не зна-
чит, что я кукурузу охра-
нял. Нет, и тренировался,
и боролся, просто на сорев-
нованиях не выступал.

За прошедшее время
появилось много новых
лиц, которые точно так же
оттачивают свои навыки.

— Молодёжь радует,
наступает на пятки. Но
мы старая гвардия, и по-
рох ещё есть! Пускай тре-
нируются. Мы своё не от-
дадим (óëûáàåòñÿ).

Пётр ПОСТОВАН

Виталий ВОРОБЬЁВ

Арина КОНДРАТЬЕВА

Элнур АБДУРАХМАНЛЫ

Фидан РУСТАМОВА
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Руслан БАЙТУКОВ
главный
в команде
по розыгрышам
аутов

Виталий ШИТОВ —
штатный исполнитель

угловых ударов
ФК «Тюмень»

ДЕНЬ БУХГАЛТЕРА:
ПЕРВАЯ ЛИГА В ЦИФРАХ

ФК «Тюмень» продлил свою
беспроигрышную серию в первой лиге
до 8 матчей после выездной победы в 16-м
туре над нижнекамским «Нефтехимиком».
Пока это не рекорд, но достаточно
значимая цифра. Особенно если
учитывать, что команда Игоря Меньщикова
— новичок турнира. Поэтому
в сегодняшнем выпуске «СМ»
о футболе поговорим о цифрах.

У «Тюмени» третья ата-
ка в лиге. Самым лучшим
нападением в первом ди-
визионе обладает «Ени-
сей» (1,5 гола за игру).
При этом показатели луч-
ших атакующих команд
РПЛ и топ-лиг Европы
намного выше.

Самая атакующая ко-
манда нашей премьер-
лиги забивает в среднем
2,1 мяча за игру, испан-
ской Примеры и француз-
ской Лиги 1 — 2,3; италь-
янской серии А — 2,5, ан-
глийской премьер-лиги —
2,6. Особняком стоит
флагман немецкой Бун-
деслиги мюнхенская «Ба-
вария» (3,8 гола за матч),
но она, сколько себя по-

мню, всегда обладала су-
пернападением.

В отечественном пер-
вом дивизионе футбол
больше ориентирован на
оборону. Тренд задаёт
ФК «Динамо-Махачкала»
во главе с Курбаном Бер-
дыевым (команда с луч-
шей защитой в чемпио-
нате — 7 пропущенных
голов). Ко-
м а н д ы ,
как пра-
в и л о ,
придер-
живают-
ся девиза:
«Как бы
чего не
в ы ш -
ло».

ФутболМатериалы подготовил Константин ЛУБИН
Фото ФК «Тюмень»

ПЕРВЕНСТВО РОССИИ СРЕДИ КОМАНД ПЕРВОЙ ЛИГИ
СЕЗОНА 2023-2024

ПОЛОЖЕНИЕ НА 1 НОЯБРЯ

И В Н П Мячи О
1 «АКРОН» (Тольятти) 16  9  3  4 21-10 30
2 ФК «ТЮМЕНЬ» 16  8  5  3 22-13 29
3 «АЛАНИЯ» (Владикавказ) 16  8  5  3 18-13 29
4 ФК «ХИМКИ» 16  8  4  4 21-16 28
5 «ДИНАМО-МАХАЧКАЛА» 16  8  4  4 15-7 28
6 «АРСЕНАЛ» (Тула) 16  5  8  3 18-15 23
7 «ТОРПЕДО» (Москва) 16  6  4  6 16-16 22
8 «СКА-ХАБАРОВСК» 16  6  4  6 18-18 22
9 «ШИННИК» (Ярославль) 16  6  3  7 19-24 21

10 «ЕНИСЕЙ» (Красноярск) 16  6  3  7 24-21 21
11 «РОДИНА» (Москва) 16  5  6  5 23-17 21
12 «КАМАЗ» (Набережные Челны) 16  5  5  6 15-15 20
13 «НЕФТЕХИМИК» (Нижнекамск) 16  5  4  7 14-19 19
14 «СОКОЛ» (Саратов) 16  5  4  7 17-27 19
15 «ЧЕРНОМОРЕЦ» (Новороссийск) 16  3  9  4 16-17 18
16 «ЛЕНИНГРАДЕЦ» 16  3  5  8 12-20 14
17 «КУБАНЬ» (Краснодар) 16  3  4  9 12-21 13
18 «ВОЛГАРЬ» (Астрахань) 16  2  6  8 12-24 12

Первенство России по футболу.
Первая лига. 16-й тур

28 октября

ФК «Нефтехимик» (Нижнекамск) — ФК «Тюмень» — 0:2
(0:0)

«Нефтехимик»: Голубев (к), Котов, Кахидзе, Шоркин, Зорин, Емелья-
нов, Денисов (Морозов, 73), Кокоев (Агалаков, 73), Петров (Галиулин, 65),
Першин (Котик, 65), Джамилов.

«Тюмень»: Любаков; Бем, Печенкин, Байтуков, Синяк; Шитов (Балахон-
цев, 87), Самойлов, Дружинин (Шадрин, 79), Коротаев (к) (Маркелов, 68);
Порохов (Кобялко, 79), Татаринов (Петров, 46).

Голы: 0:1 — Порохов — пен., 53; 0:2 — Шитов, 69.
Предупреждения: Котов, Котик.

0:2

САМЫЕ АТАКУЮЩИЕ КОМАНДЫ ПЕРВОЙ ЛИГИ 2023\2024
«Енисей»

24

1,5 в среднем
за игру

ГОЛА
«Родина»

23

1,4 в среднем
за игру

ГОЛА
ФК «Тюмень»

22

1,38 в среднем
за игру

ГОЛА
«Акрон», «Химки»

21
1,31 в
среднем
за игру

ГОЛ

КОМАНДЫ ПЕРВОЙ ЛИГИ 2023/2024
С НАИБОЛЬШИМ КОЛИЧЕСТВОМ
ИГРОКОВ, КТО ЗАБИВАЛ  ГОЛЫ

всего

21 гол
за 16 матчей

12 12 12
всего

21 гол
за 16 матчей

всего

22 гола
за 16 матчей

ИГРОКОВ ИГРОКОВ ИГРОКОВ

«Тюмень» — одна из не-
многих, кто пытается по-
казывать атакующий,
зрелищный футбол. Ак-
цент сделан на отточен-
ные, доведённые до ав-
томатизма розыгрыши
стандартных положений.
Именно таким образом
чёрно-белые забили чуть
больше половины
голов.

Кстати, ещё
одна фишка по-
допечных Игоря
Меньщикова —
они бесподоб-
но разыгрыва-
ют ауты. Три
мяча в воро-
та соперни-
ков чёрно-
белые про-
вели именно
таким обра-
зом. Хотя

12

3

3

2

1
1

4

3

3

2

пенальти
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такие комби-
нации боль-
ше харак-
терны для
д р у г о г о
в и д а
спорта —
футзала.

Кроме
того, гроз-

н о е

Иван МАРКЕЛОВ реализовывает пенальти
в домашнем матче с «Ленинградцем»

оружие «Тюмени» —
фланговая игра. Пять мя-
чей сибиряков были заби-
ты таким образом (3 —
после атак слева, 2 — спра-
ва).

Важное значение на
тренировках, да и офици-
альных матчах уделяется
игре на добивании. При-
чём решающий удар может
нанести кто угодно. По-
добным способом отличи-
лись Виталий Шитов
(правый хавбек), Алек-
сандр Бем (правый за-
щитник), Антон Си-
няк (левый защит-
ник). Фраза «Забить
может кто угодно»
ключевая для «Тю-
мени» Игоря
Меньщикова. За
16 туров, что про-
шло с начала
чемпионата, 12
разных футболи-

стов нашей коман-
ды поражали ворота со-
перников.

В действии универса-
лизм по-меньщиковски,
когда почти все игроки
могут закрыть больше од-
ной, а то и двух пози-
ций•и. А в атаке участву-
ют, в той или иной сте-
пени, тоже все 11 футбо-
листов стартового соста-
ва (вспомните приклю-
чения голкипера Егора
Любакова, который все-
гда действует активно в
стиле Мануэля Нойера
и при случае выполня-
ет функции страхую-
щего защитника).
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Она дебютировала в прямом эфире, когда ей
было шестнадцать лет. Ещё в школьные
годы стала семикратной чемпионкой России
по чирлидингу и кандидатом в мастера
спорта. А когда исполнилось восемнадцать,
эта красотка отправилась бороться за
звание Мисс России. И то ли ещё будет:
эффектная блондинка Александра
Сташкевич знает, чего хочет от жизни.
Сейчас она наслаждается работой на
клубном телевидении хоккейного «Рубина»,
очень любит свою сестру и мечтает
развиваться в спортивной журналистике.

Неугомонная
тюменка

— Ты не устала давать
интервью за последний ме-
сяц?

— Да нет, можно ещё
(óëûáàåòñÿ). И, если чест-
но, я не ощущаю к себе
повышенного внимания.
Ни со стороны СМИ, ни
со стороны мужчин. Хотя
многие думают по-друго-
му. Меня это не расстраи-
вает, а наоборот, всё уст-
раивает. Расстраивает, на-
верное, только тех, кто
охотится за какими-то го-
рячими подробностями
моей жизни — а у меня всё
спокойно.

— А во время «Мисс Рос-
сии» интерес ощущался?

— Конечно, он был.
Ведь столько роскошных
девушек собралось в одном
месте, как без этого. Но
больше всего внимания я
ощущала от своего дяди —
о, его поддержка точно ни
с чем не сравнится. Как-
то ко мне подошла пресс-
атташе конкурса и сказа-
ла: слушай, а Санярик-то
лучшая. Я сначала не по-
няла, о чём она, а потом
дошло: это мой дядя пи-
сал под каждым постом!
Даже под фото победи-
тельниц умудрился (ñìå¸ò-
ñÿ).

Но вообще нас отгора-
живали от лишнего внима-
ния. Мы жили в подмос-
ковном санатории, и какой
замечательный там кон-
тингент — бабушки и де-
душки. Они общались с
нами, это было так мило.
Какие-нибудь бабулечки
могли выйти с мастер-
класса по рисованию, под-
ходили ко мне и просили
выбрать лучшую картину.
Но, конечно, я отвечала,
что все замечательные, к
чему спорить.

— В сети, однако, под
новостями о тебе писали и
негативные комментарии.
Как ты на них реагирова-
ла?

— В спорте я сталкива-
лась с подобным, поэтому
никак. Сама ничего не чи-
тала. Люди иногда показы-
вали, возмущались, мол,

многие нервничали, а я за
кулисами брейк-данс
танцевала, шутила. Только
из-за причёски волнова-
лась, потому что мне силь-
но закрутили локоны, как
у Мэрилин Монро, а я не
сильно такое люблю. Хо-
дила к стилисту и проси-
ла, чтобы исправили. Пе-
ред вторым выходом на
сцену тоже подходила, и
он уже мне говорил: ну,
иди сюда, моя неугомон-
ная тюменка. И причёсы-
вал по новой.

— И что, это ни разу не
было похоже на то, что ты
испытывала на соревнова-
ниях?

— Вообще не похоже.
На «Мисс России» я про-
сто кайфовала, ловила себя
в моменте. А на турнирах
обычно жёсткий накал, и
это стресс для организма.
Помню, как мы ездили на
чемпионат Европы в 2016
году в Австрию. Разница с
Тюменью во времени —
минус четыре часа. И в чём
дело: утром мы проснулись
и сразу поехали в зал. Я не
успела позавтракать, при-
вести себя, как следует, в
порядок. А выступление
только в девять вечера —
по Тюмени в час ночи.
Провела весь день в таком
состоянии, едва в обморок
не падала. Думала, что от-
ключусь во время програм-
мы, и задний споттер щи-
пала меня за ляжку, что-
бы держать в тонусе — это
такой восстановительный
элемент у нас. Вот такие
моменты бывали, а на кон-
курсе красоты их априори
не существует.

Дядя Саша
— Очень мощную под-

держку тебе оказывали бо-
лельщики «Рубина». Даже
букет подарили!

— Они вообще лучшие
люди на свете. Все три не-
дели писали мне приятные
слова, были на связи. Даже
чаще, чем я с мамой со-
званивалась — это что та-
кое (ñìå¸òñÿ). И дома
очень душевно встретили.
На первой игре подошли
ко мне толпой, попроси-
ли закрыть глаза, а когда
я их открыла, увидела этот самый огромный букет.

Сдержала эмоции, но меня
это так растрогало.

— Когда впервые брала
флэш-интервью, думала,
что фанаты могут тебя не
принять?

— На самом деле, я об
этом не переживала. Я по-
лучала удовольствие: мне
было 16 лет, впервые в
прямом эфире. Конечно,
отработала с недочётами,
но потом стало получать-
ся. Пресс-атташе клуба
Наташа Потанина мне
сильно помогала и помо-
гает. Так что со временем,
думаю, я точно стала нра-
виться людям, а они —
мне. Я была поражена, на-
сколько они преданы ко-
манде, какими эмоциями

как так можно. А я отве-
чала, что не всё ли вам
равно? Эти комментарии
оставляют обиженные на
жизнь люди. Моё мнение,
если ваша землячка поеха-
ла представлять Тюмень на
уровне страны, то надо
сплотиться и поддержать,
а не лить грязь.

— Пожалуй, мало кто
знает, что за яркой картин-
кой «Мисс России» стоит
тяжёлая и упорная работа.

— Так и есть. Многим
кажется, что на конкурсы
девочки приезжают красо-
ваться, ходить по салонам.
На самом же деле всё как
на спортивных сборах. Я
хорошо помню, каково
это. Поэтому некоторым
было тяжело пройти три
недели, но не мне.

Каждый день мы по три
часа дефилировали на каб-
луках — как тренировка.
Ходили на занятия для ро-
ста мышц, в бассейне пла-
вали. Хотя я лишь пару раз
сходила. Там горка была,
как в аквапарке, и, когда
я на неё поднялась, инст-
руктор спросил: ну что,
едем за победой? Я сказа-
ла: едем! Но чуть-чуть не
доехала (óëûáàåòñÿ).

— Много мозолей натёр-
ла на дефиле?

— Честно: ни одной.
Сама была в шоке. Все стра-
дали от них, а у меня толь-
ко ноги отекали иногда.

— Был ли на конкурсе
момент, когда тебе хотелось
всё бросить и уехать домой?

— Случалось, но я не
помню, из-за чего конк-
ретно. Из-за усталости,
наверное, потому что мы
вставали в семь утра, а ло-
жились за полночь. Дни
были насыщенные, и силы
иногда покидали. Но я
брала себя в руки каждый
раз.

— Ночью перед финалом
крепко спала?

— Абсолютно. Когда я
переживаю, у меня поче-
му-то сводит левую руку:
я левша, кстати. А тут не
было ни единого намёка на
мандраж. Лежала и дума-
ла, а что со мной проис-
ходит, почему мне не
страшно? Знаю, что очень её заряжают и меня в том

числе.
— И с хоккеистами кон-

такт наладила?
— Да, всё прекрасно.

Мне кажется, они воспри-
нимают меня как младшую
сестру. И как сотрудника
клуба, разумеется. Здоро-
ваемся друг с другом, мо-
жем пошутить.

Материал подготовила Дарья ЮШКОВА
Фото Владимира ЧЕБАЛДИНА

Александра СТАШКЕВИЧ:

МОЙ ДЯДЯ ПОД ФОТО МИ
ЧТО САНЯРИК ВСЁ РАВНО

— Поправь, если я не
права, но особенно тёплые
отношения у тебя с капи-
таном Александром Осипо-
вым?

— Всё так, потому что
он и его жена — давние и
близкие друзья моей сес-
тры Иры. Я была у Оси-
повых на свадьбе, танце-
вала на дне рождения их
дочки, когда Адриаша

1
ТОП ЛЮБИМЫХ М

Наоми
КЭМПБЕЛЛ

2
Ирина
ШЕЙК

Александра
СТАШКЕВИЧ
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только появилась на свет.
Мы часто собирались у
нас на даче, и папа даже
заливал каток, потому что
мечтал сыграть на нём с
Сашей в хоккей. Я вос-
принимаю его, как дядю.
То, что он рядом, меня
точно успокаивает. Осо-
бенно рада, что именно
Саша стал героем моего
первого интервью.

— До работы на клубном
телевидении ты вообще ин-
тересовалась хоккеем?

— Нет, я только сейчас
начинаю разбираться во
всех тонкостях. Да, мы
ходили на игры с коман-
дой, потому что на «Ру-
бине» танцевала группа
поддержки от нашей фе-
дерации. Но мы ничего не
понимали: всё было ради
эмоций. Только от Саши
Осипова у меня было
много значков и его джер-
си московского «Дина-
мо». Так что все дороги
вели на хоккей. Может, и
муж хоккеист когда-то
будет (ñìå¸òñÿ).

— Ты планируешь оста-
ваться в спортивной журна-
листике?

— Мне совершенно
точно нравится эта тема.
Я уверена, что моя жизнь
будет связана со спортом.

— Вера укрепилась пос-
ле того, как в Москве ты
посетила студию Матч
ТВ?

— Мне предложили
прийти на экскурсию, и я,
разумеется, не смогла от-
казаться от такой возмож-
ности. Посмотрела «Ос-
танкино», самую большую
студию канала. Конечно,
всё это меня поразило. И
работать на Матч ТВ было
моей мечтой: хотела под-
ружиться с Дмитрием Гу-
берниевым, быть телеведу-
щей. Но сейчас понимаю,
что это очень сложно. А
вот хоккей — это на сто
процентов моя тема. Ду-
маю, что хотела бы повы-
сить своё мастерство и ра-
ботать в клубе КХЛ.

— Погоди, но твоя рабо-
та тоже непростая. В кадре
ты всегда должен хорошо
выглядеть, не показывать,
если не в духе…

— А мне кажется, что
дело вообще не этом. Ты
можешь выглядеть, как
угодно, главное — дружить
с камерой. Даже если я,
извините, буду ковырять в
носу, всё будет зависеть от
того, как я это преподне-
су. С камерой нужно уметь
заигрывать. И я пытаюсь,
это уже привычка.

— Стала ли ты ещё уве-
реннее после поездки на
конкурс?

— Люди отмечают, что
да. Мамина подруга сказа-
ла, что я стала более жен-
ственной и грациозной. Я
из чирлидинга, а это жёс-
ткий спорт, поэтому иног-
да могу вести себя не как
девочка. А после конкурса
появились манеры, и те-
перь я точно более мудрая,
чем раньше.

Совместный
гардероб с сестрой

— Не могу не спросить
про твою сестру. Насколь-
ко вы с ней близки?

— Ира — моя крови-
нушка! Она самый близ-
кий и родной мне человек
после мамы. Сестра вкла-
дывается в меня, помогает
и поддерживает во всём.
На конкурсе Ира сделала
всё, чтобы я попала в трой-
ку лучших. Она, на мину-
точку, мисс юридическая
Россия 2010 и знает, как
устроены конкурсы красо-
ты. Сестру никто никуда
не продвигал, как и меня,
она победила за счёт ха-
ризмы. Я следовала Ири-
ным советам, но получи-
лось войти только в десят-
ку.

Я сестре безумно благо-
дарна. Она не давала мне
унывать, и, когда я писа-
ла, что у меня ничего не
получится, Ира отправля-
ла огромные сообщения с
поддержкой. Говорила, что
мне всего 18 лет, а у меня
такой опыт за плечами.
Когда после финала я
вышла в зал и увидела се-
стру, то расплакалась,
потому что очень соскучи-
лась.

— Вы похожи с ней?
— Мы вообще не похо-

жи. Вообще! Чертами
лица, возможно, и да. Но
она черноволосая, а я
блондинка. У неё темные
глаза, у меня — голубые.
Все удивляются, что мы
сёстры. Но ментально мы
точно связаны. Я могу ве-
чером придумать образ, а
утром увидеть Иру в нём.
Думаю, как такое возмож-
но? Иногда мы ссоримся
из-за одежды, но решили,
что практичнее иметь со-
вместный гардероб. Я ког-
да собирала вещи в Моск-
ву, говорила сестре, Ир, а
ты в чём ходить-то будешь?
(ñìå¸òñÿ).

— У вас разница в воз-
расте — 16 лет. Когда ты
была ребёнком, она уже
была подростком. Навер-
ное, как многие, вы с ней в
детстве не дрались?

— Не знаю, есть ли та-
кие братья или сёстры, у
кого идеально гладкие от-
ношения. Конечно, нужно
друг друга любить и це-
нить. Но эмоции иногда
берут верх. В обществе ты
не можешь их выплеснуть,
а дома срываешься. Но мы
стали договариваться: по-
нимаем, что, если друг
другу надо выпустить пар,
пожалуйста. Кричи, ругай-
ся, давай выслушаем друг

друга. Мы обе вспыльчи-
вые. Но иногда я прошу
Иру и маму меня не тро-
гать, когда мне лучше по-
быть одной.

Друг друга мы всё рав-
но любим, во всем помо-
гаем. Правда, Ира о помо-
щи редко просит, а я люб-
лю помогать людям — вос-
питание у меня такое.

— Чирлидингом ты ведь
начала заниматься благода-
ря сестре?

— Как это было: она
стала развивать федера-
цию чир-спорта, когда пи-
сала дипломную работу. И
сперва была только стар-
шая команда, а меня это
расстраивало, потому что
я тоже хотела заниматься.
Подходила к сестре и про-
силась на тренировки.
Она подумала, и через ка-
кое-то время появился и
детский состав. Благодаря
мне фактически. В итоге
я кандидат в мастера
спорта по чирлидингу.
Мастера выполнить не
смогла, потому что норма-
тив сдаётся в старшей ко-
манде, а к тому моменту я
уже закончила.

Фанатка
чирлидинга

— Не жалеешь, что при-
шлось завязать со спортом?

— Нет. Когда вернулась
после пандемии, команда
распалась, и я решила дви-
гаться дальше. Но из
спорта насовсем не ушла.
Его я вообще, наверное,
никогда не брошу. Сама
много тренируюсь, в зал
хожу. И по чирлидингу
время от времени, конеч-
но, скучаю. Вспоминаю
всё, что было, наши поез-
дки, победы. И людей, бе-
зусловно: своих девчонок,
тренера Екатерину Андре-
евну Солонгину. Но со
многими мы поддержива-
ем связь. Моя лучшая под-
руга Камилла как раз из
команды. И к Екатерине
Андреевне в гости хожу.
Мы болтаем по душам, и
я вожусь с её детьми.

Я вообще в детстве была
фанатом своего вида
спорта. Скупала всё, что
можно: банты, кроссовки,
кулончики, рюкзаки и
сумки специальные с
креплением для помпонов.
У меня весь дом был об-
ставлен! Я хорошие резуль-
таты показывала, вся ме-
дальница была в наградах,
что меня даже думали от-
править в Америку. Но
что-то пошло не так. Ду-
маю, оно и к лучшему. В
Тюменской области и во
всей стране мы показали,
что у нас отличная коман-
да.

— А в группу поддержки
того же «Рубина» пойти не
думала?

— Нет. Я спортсмен, а
не танцор. Эта идея меня
никогда не привлекала, в
группе поддержки другая
специфика. Дома я могу
потанцевать, конечно. Но

СТЕРЕОТИПЫ
О КОНКУРСЕ КРАСОТЫ

«МИСС РОССИИ»

1. Участницы — высокомерные девушки
Я боялась, что приеду, а все конкурсантки роскошные, бога-

тые. А тут я простая девчонка из Сибири. Но все девушки оказа-
лись лёгкими в плане общения, адекватными и очень хороши-
ми.

2. Все друг другу завидуют
Думаю, мы были первым настолько дружным составом. Ник-

то друг друга не подставлял, стёкла в каблуки не подсовывали,
платья не резали. Говорят, что так раньше избавлялись от кон-
куренток. Я ничего не могу сказать плохого о девчонках. Да, мы
могли обсуждать ту же корону, но прекрасно понимали, что ти-
тула достойна каждая и выбирать будут жюри, а не мы.

3. На конкурс попадают красивые,
а не умные

Я бы сказала, что все девчонки были умные, не по годам, как
говорится. Про себя могу сказать, что я точно не глупая. Многие
свои проекты реализуют, творчеством занимаются. Ещё так выш-
ло, что мы все либо получаем, либо уже получили высшее обра-
зование.

4. Конкурс красоты — это легко
Многие думают, что девочки приезжают туда красоваться, фо-

тографироваться, ходить по салонам. Но за яркой картинкой сто-
ит тяжёлая работа. Это , как спортивные сборы. Мы по три часа
каждый день дефилировали на каблуках, ходили на тренировки
для роста мышц. Вставали в семь утра и спать ложились за пол-
ночь.

ЫХ МОДЕЛЕЙ АЛЕКСАНДРЫ СТАШКЕВИЧ

3 4 5
Белла
ХАДИД

Джиджи
ХАДИД

Роузи
ХАНТИНГТОН-
УАЙТЛИ

там совсем другое дело.
Даже у нас во время выс-
туплений было всего пят-
надцать секунд танца, и то
движения там чёткие, бо-
лее ломаные.

— В хоккее есть врата-
ри, защитники, нападаю-
щие. А кем ты была по ам-
плуа в чирлидинге?

— Верхним споттером
или флаером — летала,
можно сказать. Ещё у нас
есть база — спортсмены,
которые стоят внизу. И
задний споттер — от этого
человека, можно сказать,
зависит жизнь флаера, по-
тому что он страхует, по-
могает докручивать эле-
менты.

— Тебе не было страш-
но?

— Кому как. Мне — нет.
Я кайфовала. Всегда под-
гоняла, говорила, давайте

тройные пирамиды делать,
хотя в нашей номинации
они были запрещены. А
вот сейчас мне становится
боязно на высоте: могу
смотреть вниз с какой-ни-
будь многоэтажки и ду-
мать, а как я раньше во-
обще летала? Настолько,
видимо, была бесстраш-
ной. А сколько у меня
было энергии! Когда мы
ездили на чемпионат Ев-
ропы, я первым делом по-
тащила всех в парк аттрак-
ционов и обошла там всё.
Хотя до 14 лет я была дос-
таточно маленькой, и при-
ходилось уговаривать ин-
структоров пустить меня
на карусель. И не боялась
ведь, хотя спокойно могла
вылететь. И в комнату
страха ходила. Так что не-
угомонная Сташкевич
была везде.

Все дороги
вели
на хоккей.
Может,
и муж
хоккеист
когда-
то будет...
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Российский мини-футбол
в этом сезоне встал на путь
реформ. Кого-то эти
изменения радуют, а другие
встречают их в штыки.
Всё как и в реалиях нашей
повседневности. Больше всего
споров по-прежнему вызывает
пробитие пенальти, если
основное время встречи
завершилось вничью.

Правильная вещь
Московский клуб

КПРФ в Тюмени потер-
пел свою первую неудачу
в серии послематчевых
пенальти. До этого у ком-
мунистов были две побе-
ды.

— Это всё-таки пора-
жение, — выразил уверен-
ность наставник действу-
ющих чемпионов России
Бесик Зоидзе. — Эмоции
зависят от результата. Они
бы точно были на нашей
стороне, если бы в такой
сложной встрече удалось
выиграть по пенальти.

Но это, в любом слу-
чае, какое-то новое ощу-
щение. Мы пока не пони-
маем, к чему это приве-
дёт. Нужно время. Очки
потом уже будут подсчи-
тываться. Так что у ко-
манд и на это тоже будет
своя стратегия.

Наставник сборной
России точно входит в
число сторонников введе-
ния пенальти в случае
ничьих.

— Точно правильная
вещь. Потому что она даёт
зрителям дополнительную
интригу, кто выиграет по
пенальти. Нововведение
точно оправдывает себя.

— Тогда, если уж что-
то копируем у хоккея, то,
может, и счёт устанавли-
вать, как там. Например,
в протоколе не прописы-
вать ничью в основное вре-
мя, а сразу добавлять +1 к
итоговому результату ко-
манды-победительницы?

— Только со временем
поймём, в чём плюсы и
минусы, что мы идём сво-
им путём. Уверен я лишь
в одном, что и «Тюмень»,
и мы играли на победу в
основное время матча.
Именно это для меня са-
мое важное.

Всё
закономерно

Рулевой «Тюмени» Де-
нис Абышев поддержива-
ет точку зрения Зоидзе.

ми ударами в плей-офф.
Там совсем другая психо-
логия и совершенно иные
ставки.

У рекордсмена МФК
«Тюмень» по количеству
проведённых матчей есть
чёткое мнение, существу-
ют ли ещё в российском
футзале ничьи.

— Сейчас их уже нет.
Это больше что-то абст-
рактное: по пенальти ты
либо победил, либо усту-
пил. Для команд, которые
ставят высокие задачи,
это равноценно обычно-
му поражению. Так счи-
тает, думаю, большинство
футболистов. Это всё-таки
поражение, а не ничья.

Реквием
по ничьим

Белорусский форвард
КПРФ Сергей Крыкун по-
началу показался настоя-
щим ретроградом.

— Сейчас как-то вдруг
внезапно не стало ничьих.
Если ты играешь вничью
и уступаешь по пенальти,
то команде всё равно за-
писывается поражение.
Поэтому такое двоякое
впечатление…

Вроде интересно, а
иногда кажется, что луч-
ше бы просто ничьей за-
кончилось и всё. Так было
бы, наверное, более спра-
ведливо. Но для болель-
щиков, думаю, так инте-
реснее. Может, ещё доба-
вят буллиты, то это будет
вообще забавно (ñìå¸òñÿ).

Экс-тюменец в процес-
се диалога всё-таки не-
много смягчил свою по-
зицию по отношению к
ноу-хау.

— Этот эксперимент
имеет право на жизнь.

Почему его не проводить?
Как искать что-то инте-
ресное и новое для бо-
лельщиков, если что-то не
вводить? Всё нормально,
вообще без проблем.

— Уступить по пенальти
для вас менее обидно, чем
в основное время матча?

— Я всё равно его вос-
принимаю как поражение.
Вот победа по пенальти
для меня ближе к ничьей.
Всё равно не чувствуется,
что ты выиграл.

— Здорово сделали, что
добавили это. Ничейный
результат — всем по очку,
а пенальти — дополни-
тельный бонус. Всё зако-
номерно. В серии после-
матчевых 6-метровых уда-
ров на первый план вы-
ходит психология и мас-
терство как бьющих поле-
вых игроков, так и врата-
рей, конечно.

Любовь Дениса Петро-
вича к хоккею давно из-
вестна, но нынешняя си-
стема определения итого-
вого счёта в футзале его
полностью устраивает.

— Нам не надо во всём
ему следовать. Хоккей —
это другой вид спорта. У
них буллиты. У нас серия
пенальти может склады-
ваться по-разному. Иног-
да всё решается в один
мяч, а бывает так, как это
произошло в поединке с
КПРФ. Там мы два своих
оставшихся удара даже не
нанесли из-за отличной
игры наших вратарей. Как
есть, так есть. В дальней-
шем, конечно, можно что-
то подкорректировать и
изменить.

Абстрактное
понятие

Тюменский нападаю-
щий КПРФ Иван Мило-
ванов философски отнес-
ся к новшеству.

— Никто в основное
время не хочет проигры-
вать. Если уступил по пе-
нальти, то есть хотя бы
очко, а у соперника — два.
Разрыв не сильно боль-
шой в плане каких-то тур-
нирных задач.

Но пенальти в «регу-
лярке» не сравнить с пос-
лематчевыми 6-метровы-

МИНИ-ФУТБОЛ. PARI-СУПЕРЛИГА.
ПОЛОЖЕНИЕ НА 1 НОЯБРЯ

И В ВП ПП П Мячи О

1 МФК «УХТА» 14 11 2 0 1 70-30 37
2 «ТОРПЕДО» (Нижний Новгород) 14 8 1 3 2 53-39 29
3 «НОРИЛЬСКИЙ НИКЕЛЬ» 12 7 2 1 2 49-38 26
4 «ГАЗПРОМ-ЮГРА» (Югорск) 14 6 3 1 4 42-35 25
5 МФК «ТЮМЕНЬ» 14 5 2 2 5 44-46 21
6 КПРФ (Москва) 12 5 2 1 4 46-36 20
7 «НОВАЯ ГЕНЕРАЦИЯ» (Сыктывкар) 14 4 3 2 5 47-38 20
8 «СИБ-ТРАНЗИТ» (Новокузнецк) 14 3 3 0 8 40-64 15
9 «СИНАРА» (Екатеринбург) 14 4 0 3 7 37-45 15
10 «КРИСТАЛЛ» (Санкт-Петербург) 14 4 0 3 7 47-63 15
11 «СИБИРЯК» (Новосибирск) 14 3 1 2 8 36-59 13
12 ЛКС (Липецк) 14 1 2 3 8 37-55 10

PARI-чемпионат России по мини-футболу
среди клубов суперлиги.

7-й тур

27 октября

МФК «Тюмень» — КПРФ (Москва) — 3:3 (2:0)
Тюмень, СК «Центральный».
«Тюмень»: Субботин; Упалёв – Антошкин (к) – М. Емельянов – Кар-

пюк; Соколов – Н. Емельянов – Гавтадзе – Герейханов; Батырев, Неведров.
Голы: 1:0 — Антошкин, 2; 2:0 — Герейханов, 5; 2:1 — Асадов, 22; 2:2

— Шимбинья, 28; 3:2 — М. Емельянов, 33; 3:3 — Багиров, 38 (10 м.).
Предупреждение: Гавтадзе («Тюмень»).
Послематчевые пенальти: 0:0 — Абрамович (вратарь); 1:0 — Гав-

тадзе; 1:1 — Орлов; 2:1 — Антошкин; 2:1 — Шимбинья (вратарь); 3:1 —
Герейханов; 3:1 — Лысков (вратарь).

28 октября

МФК «Тюмень» — КПРФ — 5:3 (3:2)
«Тюмень»: Цайдер; Упалёв – Антошкин (к) – М. Емельянов – Карпюк;

Н. Емельянов – Гавтадзе – Герейханов – Муждаков; Батырев, Неведров,
Соколов.

Голы: 0:1 — Баталья, 1; 1:1 — Гавтадзе, 11; 2:1 — Н. Емельянов, 15;
3:1 — М. Емельянов, 18; 3:2 — Шимбинья, 20; 4:2 — М. Емельянов, 32; 4:3
— Орлов, 37; 5:3 — Соколов, 40.

Предупреждение: Карпюк, Антошкин — Бурков, Ахуков.

5:3

3:3 (3:1 пен.)

Андрей
БАТЫРЕВ

матчей449

Иван
МИЛОВАНОВ

матчей500

Артём
АНТОШКИН

матча354

Денис
АБЫШЕВ

матчей437

Александр
УПАЛЁВ

матчей360

Николай
ПЕРЕВЕРЗЕВ

матчей360

Сергей
АБРАМОВИЧ

матча344

Сергей
ЧУХРИЙ

матчей317

Андрей
СОКОЛОВ

матчей300

Сергей
МАРАДУДА

матча294

ТОП-10 ГВАРДЕЙЦЕВ МФК «ТЮМЕНЬ» В ЭЛИТЕ РОССИЙСКОГО МИНИ-ФУТБОЛА

Материалы подготовил Павел КУНЦЕВИЧ
Фото Виктории ЮЩЕНКО

ПЕНАЛЬТИ В СЛУЧАЕ НИЧЬИХ
В ФУТЗАЛЕ — БОНУС,

А ЕСЛИ ЕЩЁ БУЛЛИТЫ ДОБАВИТЬ?

Денис
НЕВЕДРОВ
и Максим
ЕМЕЛЬЯНОВ
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Фото из социальных сетей

ЗВЁЗДЫ ХОККЕЯ В ВИНЗИЛЯХЗВЁЗДЫ ХОККЕЯ В ВИНЗИЛЯХЗВЁЗДЫ ХОККЕЯ В ВИНЗИЛЯХЗВЁЗДЫ ХОККЕЯ В ВИНЗИЛЯХЗВЁЗДЫ ХОККЕЯ В ВИНЗИЛЯХ
На ледовой арене спортивной школы № 2 ТМР
в посёлке Винзили прошёл матч звёзд
по хоккею Тюменского района.
Зрелищное событие ознаменовало
открытие нового сезона.

Среди участников — по-
бедители и призёры Губерн-
ских игр, чемпионатов обла-
сти и Тюменского муници-
пального района и даже иг-
роки хоккейного клуба «Ру-
бин» — чемпионов ВХЛ.

Событие стало одним из
масштабных юбилейных ме-
роприятий в честь 100-летия
Тюменского района. По тра-
диции состоялась передача

символа юбилейного года —
Кубка рекордов — организа-
тору следующего значимого
мероприятия — Управлению
агропромышленного комп-
лекса.

Кульминацией события
стал товарищеский матч меж-
ду командами «Восток» и «За-
пад». Соперники выдали зре-
лищный поединок, который
завершился ничьей — 11:11.

Фото: vk.com/
sportzdorovo72

МЕДАЛИ ЗДОРОВЫХ
В СОРОКИНО

ОМУТИНСКИЙ РАЙОН
СНОВА В ТОПЕ

На базе Сорокинской
школы№1 состоялся
шахматный турнир
на «Приз Главы
Сорокинского
муниципального
района».

В соревнованиях приняло
участие более 100 ребят из
разных районов Тюменской
области.

По итогам турнира были отмечены
представители Сладковского района. Со-
фия Здоровых стала абсолютным победи-
телем среди девушек. Андрей Здоровых не
только завоевал бронзу среди мальчиков
2013 года рождения и младше, но и полу-
чил отдельную награду, как самый юный
участник.

Глава Сорокинского района Александр
Агеев лично вручил награды, а затем поздра-
вил участников с завершением состязаний
и пожелал всегда оставаться в игре.

В Голышмановском ГО
состоялась XXIII межрайонная
Спартакиада ветеранов спорта.

Соревнования по футзалу и настольно-
му теннису дали старт очередной XXIII
межрайонной Спартакиаде ветеранов

спорта между пятью райо-
нами — Аромашевским,
Бердюжским, Омутинским,
Юргинским и Голышманов-
ским ГО.

В командном зачёте Ому-
тинский район в очередной
раз занял 1-е место.

СТРЕЛЕЦ С СЕРЕБРОМ

Фото:
vk.com/
club173648184

Фото: vk.com/club171218116

Соревнования по парковому
волейболу среди ветеранов
спорта в рамках X Спартакиады
прошли в селе Бархатово.

ПОБЕДА «СОЮЗА» В АРОМАШЕВО

Фото:
vk.com/
aromashevo_adm

На площадке ФОК
села Аромашево
прошла
19-я районная
спартакиада
ветеранов спорта.

Участие приняло 14 сбор-
ных команд из сельских по-
селений и организаций рай-
центра. Спортсмены сорев-
новались в таких видах, как
волейбол, шахматы, дартс,
настольный теннис, шашки.

В общем зачёте 1-е мес-
то заняла сборная
«СОЮЗ», на 2-м месте ко-
манда администрации, а
замкнула тройку лидеров
дружина Юрминского
сельского поселения.

ВРЕМЯ ПЕРВЫХ В УВАТЕ
В ФОК «Иртыш»
прошёл первый
чемпионат
Уватского
муниципального
района
по бильярдному
спорту.

Участниками стали 30
спортсменов из сел Уват,
Демьянское, Солянка, Ива-
новка, а также посёлков Тур-
тас и Демьянка.

Соревнования прошли в
дисциплине «Свободная пи-
рамида». Побороться за зва-
ние сильнейшего смогли как
участники бильярдного клу-
ба Уватского муниципально-
го района, так и просто лю-
бители этого вида спорта.

По итогам соревнований
победителем стал неоднок-
ратный чемпион турниров
клуба бильярдистов Уватс-
кого муниципального райо-

на Владимир Данилюк. Вто-
рое место у Александра
Скляренко. Тройку призё-
ров замкнул Сергей Земс-
ков.

Игры получились зрелищными — все
участники продемонстрировали тактическое
мастерство.

Однако победа досталась представите-
лям Исетского. У команды-триумфатора

был отмечен Константин
Аукшкальнис. Он попал в
число лучших игроков тур-
нира.

Серебро забрали солобо-
евцы. У них на площадке вы-
делялся Александр Стрелец.
Его отметили среди лучших
игроков соревнований.

На третьей ступени пье-
дестала оказались хозяева.
Владимир Сидоров внёс осо-
бый вклад в игру бархатовс-
кой команды.Фото: vk.com/isetsk_sport

Фото:
vk.com/
dfksdo72
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МЕЧТА, А НЕ
Больше 20 лет в России 30 октября
празднуют День тренера.
Обычно в этот день
спортсмены поздравляют
наставников, благодарят их
за свои успехи
и желают здоровья.
А мы решили дать слово
главным героям
праздника.

Почему вы решили
стать тренером?
ГРЕУТО,
тренер вратарей
МФК «Тюмень»:

— Моя жизнь всегда
была связана с игровой
площадкой. Я другого-то
ничего особо и не умею.
Только играть, понимать
мини-футбол. Для меня в
этом и заключается
жизнь.

АФРАНИО,
тренер по физподготовке
МФК «Тюмень»:

— Когда был ещё игро-
ком, понял, что хочу пе-
редавать свои знания под-
растающему поколению.
Но это по-настоящему
тяжёлая, неблагодарная
работа, где много нервов,
стресса. Когда ты выигры-
ваешь, тебя хвалят день-
два, и всё. Но стоит про-
играть, это запомнят на
всю жизнь. По крайней
мере, долго будут припо-
минать. Никто никогда не
будет доволен тобой на
сто процентов. Перед тре-
нером всегда сложный
выбор — кого ставить на
матч? Игроки ведь счита-
ют, что они все готовы
выйти на площадку. При-
ходится принимать непо-
пулярные решения, когда
не все тебя поймут. Но это
нужно для результата, для
общего дела.

Игорь МЕНЬЩИКОВ,
главный тренер
ФК «Тюмень»:

— Всегда любил футбол
и не представлял себя в
другой профессии. Боль-
шинство футболистов хо-
тят стать тренерами, и я
был такого же мнения, и
это нормально. Многие из
нас принимают решение о
том, что станут трениро-
вать, задолго до заверше-
ния игровой карьеры. Я
об этом думал уже в 33
года (а повесил бутсы на
гвоздь в 37. — Ê.Ë.).

Максим РЯБОВ,
тренер по скалолазанию
города Ишима:

— В спорте я с трёх лет.
Мой отец, Сергей Леони-
дович Рябов, был трене-
ром по лыжным гонкам.
И я ими начал занимать-
ся. Смотрел на папу. Он
меня всегда брал не толь-
ко на соревнования, но и
на сборы. Я хорошо знал
всю эту кухню. Пошёл по
стопам папы, но только в
другой дисциплине — в
скалолазании. В детстве у
меня была мечта, точнее
выбор. Я хотел стать либо
тренером, либо археоло-
гом. Мечта сбылась. Ког-
да я взрослел, то понимал,
что буду тренировать. По-
нимал, что это работа на
эмоциях, на нервах. Дети
приходят-уходят, пережи-
ваешь все взлёты и паде-
ния вместе с ними. Ско-
ро, в марте, будет 15 лет
моей тренерской деятель-

няла, что это вообще не
моё. Моя жизнь — гим-
настика. Тренер по эсте-
тической гимнастике На-
талья Сергеевна Серочу-
динова пригласила меня
вести занятия у малышей.
И я уже не смогла вер-
нуться на прежнюю рабо-
ту. Да я вообще с детства
тренировала, правда, ку-
кол, как это бывает у нас,
у гимнасток, когда мы са-
жаем их на шпагаты. С
2015 года начала работать
с девочками из детского
сада. Параллельно посту-
пила в Институт физкуль-
туры ТюмГУ на магистра-
туру.

Светлана ИЛЬИНЫХ,
тренер по лёгкой
атлетике ДЮСШ № 2
города Тобольска:

— Есть прекрасное вы-
ражение: «Выбери себе
работу по душе, и тебе не
придётся работать ни од-
ного дня в своей жизни».
Моя работа, моя команда
— это скорее дело моей
души. А когда в дело вкла-
дываешь душу, то оно ста-
новится для тебя родным.

Как оказалось, лёгкая
атлетика так или иначе в
моей жизни присутствова-
ла всегда. Даже в далёком
детстве, когда во дворе
прыгали с гаражей — кто
дальше. Играли в разные
подвижные игры, где для
победы нужна была ско-
рость. Везде ползали, даже
там, где было нельзя, в
итоге постоянно убегали
от кого-нибудь, преодоле-
вали препятствия в виде
заборов, в общем, искали
приключений. Мы были
теми самыми бесстраш-
ными детьми 90-х. В лёг-
кую атлетику, как вид
спорта, я осознанно при-
шла в школьном возрас-
те, когда начала побеж-
дать на городских сорев-
нованиях между школами.

Это был 8 класс. После 11
класса без сомнений по-
ступила на спортивный
факультет Тобольской го-
сударственной социально-
педагогической академии
имени Менделеева. Хотя
с моими баллами по ЕГЭ
и медалью за отличную
учёбу я могла спокойно
поступить в любой вуз. На
тот момент я уже понима-
ла, что кабинетная рабо-
та — это не моё. В моей
жизни всегда присутство-
вали спорт и творчество в
различных его проявлени-
ях. И только профессия
тренера позволила мне
объединить эти два люби-
мых направления. В 2014
году я устроилась в шко-
лу учителем физической
культуры, а также в
спортивную школу № 2
тренером по лёгкой атле-
тике.

Что вам даёт
эта деятельность,
кроме заработка?

ГРЕУТО: Приятно,
когда я вижу, что мои ре-
бята выполняют то, о чём
мы их просим. Они про-
грессируют, и мы растём
вместе с ними. Когда
футболисты показывают
хороший результат, ты
понимаешь, что именно
этому ты их и учил, что
не ошибся в тренировоч-
ном процессе. Отличные
результаты приносят по-
ложительные эмоции.

АФРАНИО: Здорово,
когда я вижу, как тренер
по физподготовке, что ре-
бята хорошо готовы фи-
зически. Они бегут, ни в
чём не уступают соперни-
ку, показывают хорошую
игру. И ты видишь, что
вложил в это частичку
себя.

Максим РЯБОВ: День-
ги точно не главное и

ности. За всё это время ни
разу не пожалел о своём
решении.

— Почему в соревнова-
нии мечтаний спорт побе-
дил археологию за явным
преимуществом?

— У нас в Ишиме не
было археологии. А спорт
— это реальность. Живой
пример отца перед глаза-
ми. Это и сыграло свою
роль на 99 процентов.

Ирина СОБОЛЕВА,
старший тренер
женской сборной
Тюменской области
по бодибилдингу:

— После моего перво-
го сезона в бодибилдинге
ко мне стали обращаться
девушки. Интересовались,
беру ли я кого-то в уче-
ники, чтобы преподавать
позирование. Для меня
это было неожиданно. Но
я подумала: раз есть такой
интерес, значит, это не
просто так. Я считаю, что
сама судьба привела меня
в этот спорт. В итоге за-
писывать девочек на пер-
сональные занятия, иног-
да и групповые. С годами
учениц становилось всё
больше. Я же стала дип-
ломированным специали-
стом и продолжила дея-
тельность со всеми необ-
ходимыми документами и
сертификатами.

Юлия БЕЛОЗЕРЦЕВА,
тренер-преподаватель
по эстетической
гимнастике:

— По первой специаль-
ности я горный инженер-
гидрогеолог. Окончила
наш Тюменский нефтега-
зовый университет. До
этого с 4 до 19 лет зани-
малась художественной
гимнастикой. Но по воле
папы поступила на инже-
нера. После окончания
учёбы полгода поработа-
ла за компьютером и по-

даже не второстепенное.
Главное — энергетика де-
тей. А также осознание
того, что занимаешься
благим делом. Понима-
ешь, что учишь, даёшь
знания. Ты выкладыва-
ешься не на сто процен-
тов, а намного больше.
Кто-то после моих трени-
ровок добивается повы-
шения результатов, кто-то
становится выносливее,
сильнее, это тоже резуль-
тат. Я получаю огромное
удовольствие, моя работа
— моя энергетическая
подпитка. Без неё уже не
смогу.

Ирина СОБОЛЕВА:
Позирование может по-
ставить практически лю-
бой тренер, который зани-
мается этим направлени-
ем. Для меня основная
цель — работа не только
с телом спортсменки, но
и с её внутренним состо-
янием. Я больше раскры-
ваю потенциал девушек,
который им пригождает-
ся не только на соревно-
ваниях, на сцене, но и в
обычной жизни. Это ра-
бота с их страхами, неве-
рием в себя, с отсутстви-
ем мотивации.

Я
горжусь каждой женщи-
ной, кто приходит ко мне
на занятия, независимо от
того, какого результата
они добиваются. Они на-
чинают вести себя уверен-
но. Это даёт им возмож-
ность реализоваться в дру-
гих сферах. Когда я вижу
положительные измене-
ния, то это в разы круче
любых похвал.

Праздник

Что для вас значит
быть тренером —
призвание,
профессия, хобби,
какой-то особый
путь, может быть,
целая философия?

Игорь МЕНЬЩИКОВ:
Мне повезло. Это не толь-
ко моя любимая работа,
но и хобби. Я из тех счас-
тливых людей, у кого это
совпало. Мне нравится
быть тренером. Я просто
не представляю себя в
другой профессии.

Максим РЯБОВ: Это
жизнь: и работа, и фило-
софия, и призвание, и
хобби.

Юлия БЕЛОЗЕРЦЕВА:
Это не то что бы зарабо-
ток, а образ жизни. Это не
работа, а хобби. Я хожу
туда с удовольствием, и
это не доставляет мне дис-
комфорта. Да, это нервы,
стресс. Не каждая гимна-
стка сможет стать трене-
ром. Нужно помимо того,
что любить гимнастику,
любить детей. Необходи-
мо уметь им объяснять.

Это очень нелёг-
кий труд, посто-
янное отсутствие
дома. Всегда
меньше внима-
ния своим детям.
Старшему — 9
лет, младшему —
2 года. Они со
мной и на трени-

ровках, и на сборах. В
декрете я вообще не си-
дела. Максимум три неде-
ли — это были каникулы
у детей. Я вышла с коля-
сочкой, гуляла вокруг 63-
й школы, мои подопеч-
ные на стадионе бегали. В
зал пришла, дочку покор-
мила, положила в коля-
сочку и даль-
ше тренируем-
ся.

Материал подготовил Константин ЛУБИН
Фото Виктории ЮЩЕНКО и Романа ФЁДОРОВА

ГРЕУТО АФРАНИО Игорь МЕНЬЩИКОВ
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ПРОФЕССИЯ!
ПраздникМатериал подготовил Константин ЛУБИН

Фото Виктории ЮЩЕНКО и из личных архивов героев

С в е т л а н а
ИЛЬИНЫХ:
Тренер —

очень творческая профес-
сия. Так в Тобольске по-
явилась команда легкоат-
летов «Луч», в которой
дети не только трениро-
вались и побеждали на со-
ревнованиях городского,
областного, регионально-
го и всероссийского уров-
ня, но и выступали на
сцене. Участвовали в раз-
личных творческих кон-
курсах вокального, танце-
вального, театрального
искусства. Мы с ребята-
ми вместе готовились,
придумывали номера,
сами занимались
постановкой и по-
беждали даже в
этом направлении.
Это было наше ко-
мандное творческое
хобби в свободное
от тренировок и со-
стязаний время. Са-
мая запоминающая
постановка — балет
«Щелкунчик». С
этим номером мы стали
лауреатами 1 степени.

Кто ваш самый
лучший
воспитанник,
кем вы особенно
гордитесь?

ГРЕУТО: Мой тренер-
ский опыт начался толь-
ко сейчас. Пять лет я был
играющим наставником.
Мои ребята, думаю, себя
ещё покажут, просто они
пока ещё очень юные. Я
начал с ними работать,
когда им было по пять
лет, у них ещё всё впере-
ди. Наверное, самый спо-
собный из тех, кого я тре-
нировал из взрослых
спортсменов, Лукас Оли-
вейра. Он занимался в
школе «Коринтианса», где
я трудился.

АФРАНИО: Моя тре-
нерская карьера тоже
только начинается. У
меня ещё всё впереди. Но
даже сейчас я понимаю,
что с игроками любого
возраста нужно работать,
работать и работать.

Игорь МЕНЬЩИКОВ:
У меня нет таких ребят,
кого бы я тренировал с са-
мого детства, а потом бы
этот парень дорос до сбор-
ной России. Наверное, это
главный показатель. Я
мало трудился в детской
школе — в академии вол-
гоградского «Ротора». У
меня был там толь-

ко один возраст
— ребята 1994 года рож-
дения. К сожалению, ник-
то из них не заиграл на вы-
соком уровне. Из тех, с
кем работал, выделил бы
тех, кто выступал под
моим руководством в ФК
«Тюмень». Например, Да-
нил Карпов и Вячеслав
Бардыбахин. Они не мои
воспитанники, но я при-
нял участие в становлении
их как профессионалов.

Максим РЯБОВ: У
каждого есть свои плюсы
и минусы. У любого атле-
та определённый потен-
циал, свои критерии успе-
ха, на какой ступени они
хотели бы оказаться. Моя
задача — помочь им рас-
крыться и направлять. С
точки зрения трудолюбия
и упорства хотел бы вы-
делить Данилу Уколова и
Сергея Екимова. Они по-
годки, один 2003-го, дру-

гой — 2002-го. Когда ре-
бята приходили на трени-
ровки, у них блестел ого-
нёк в глазах. Они букваль-
но заглядывали в рот, слу-
шали меня взахлёб, вы-
полняли все мои задания.
Это дорогого стоит. Тру-
долюбие и упорство сде-
лали их не только хоро-
шими людьми, трудоголи-
ками, но и отличными
спортсменами. Сергей у
нас первый стал призёром
первенства Европы в 2018
году. Потом Данила заво-
евал серебро первенства
континента. мира. Хоте-

лось бы отметить дев-
чонок: Варвару По-
тапову, Яну Пролы-
гину, Надежду Бе-
техтину. Они не
пропускают заня-
тий вообще, только
по болезни. Все
трое дадут фору
многим парням
как физически,
так и психологи-

чески. Они гораздо
более стойкие к испыта-
ниям. Показывают хоро-
шие результаты на город-
ском и областном уровне.

Ирина СОБОЛЕВА: У
меня нет любимчиков.
Для меня все равны. Все
мои воспитанницы осо-
бенные, к каждой нужен
индивидуальный подход.
У меня нет определённо-
го чёткого плана, мол,
сначала делаем это, потом
другое и так далее. Глав-
ное — донести самое важ-
ное, суть. Тогда каждая
будет блистать на сцене
яркой звездой, не похо-
жей на других.

Юлия БЕЛОЗЕРЦЕВА:
Нам нужно создать из 10-
12 человек единый кол-
лектив. Команду мы стро-
им всеми тренерами. Это
не художественная гимна-
стика, элитарный вид
спорта. У нас командный,
где может быть много ли-

деров. У меня нет люби-
миц. Каждую девочку
люблю по-своему. Они
все разные. Один пряник
не всем подойдёт, как и
кнут.

Светлана ИЛЬИНЫХ:
В нашей команде есть ре-
кордсмены России. В
этом году наша девочка,
ученица 1 класса (7 лет)
София Тютина, установи-
ла рекорд России в прыж-
ках в длину с места с ре-
зультатом 188 см. Есть
даже официальная запись
в Книге рекордов России.

Интересные
истории
из тренерской
карьеры?

Максим РЯБОВ: Мы
живём не только спортом.
Часто ходим в походы и
зимой, и летом, и осенью.
Месяц назад большим
коллективом отправились
в маленькое путешествие:
и дети, и родители, всего
71 человек. Ездили на вы-
езд, на Кучум-гору. Это у
нас место такое красивое
в Ишиме, рельеф, возвы-
шенность. Сначала прово-
дили занятия — спуски,
подъёмы. Потом рыбалка,
сбор палаток. Все оста-
лись довольны. Эти ме-
роприятия стараемся про-
водить ежеквартально. А
мелкими группами выби-
раемся на природу каж-
дую неделю. Грубо гово-
ря, из леса мы не вылеза-
ем. Каким бы скалодром
ни был интересным и зах-
ватывающим, ребятишкам
необходима разгрузка.
Смена деятельности, све-
жий воздух, общение, ко-
стёр, романтика. Это со-
ставляющая часть нашего
обучения.

Ирина СОБОЛЕВА: У
меня одна история. Порой
ко мне приходят женщи-

ны, которые ни разу в сво-
ей жизни не стояли на
каблуках. Носили всегда
кроссовки, шорты. А по-
том они выходят на сцену
в купальниках, более того,
грациозно позируют. Вот
это высший пилотаж.
Круче разных кубков и
медалей. Это остаётся на
всю жизнь, а не только в
моменте, на сцене.

Юлия БЕЛОЗЕРЦЕВА:
Как-то раз мы выступали
в Эстонии на междуна-
родном турнире. Я увиде-
ла, как мои дети, которые
защищали честь страны, а
не региона, с гордостью
держали Российский флаг
на пьедестале почёта. А
ещё несколько раз они
скрывали от меня, что у
одной из них была темпе-
ратура, а другая подверну-
ла ногу. Дабы я не руга-
лась, не расстраивалась
или не сняла девочек с со-
ревнований, они прятали
их в общей массе, закры-
вали, как могли, чтобы я
ничего не заметила. При
этом выходили на пло-
щадку и поражали меня
своим мастерством. Про-
явили себя, как настоя-
щие бойцы, показали, как
могут профессионально
работать.

Светлана ИЛЬИНЫХ:
Благодаря лёгкой атлети-
ке у меня есть замечатель-
ная семья, любимый муж
и дочка. Муж — мой вос-
питанник. Записался ко
мне в группу, когда я
только начала работать в
спортшколе в далёком
2014 году. Под моим ру-
ководством достиг уровня
1 взрослого разряда в беге
на 60 м и 100 м. Это мой
самый титулованный уче-
ник. В 2020-м мы поже-
нились.

Как потом признался
мой муж, он решил запи-
саться ко мне на трени-
ровку только потому, что

я ему понравилась. Сам
даже не знал, что такое
лёгкая атлетика. Краем
уха услышал, как я при-
глашала ребят на трени-
ровку, подошёл и тоже
решил записаться. Бук-
вально с первых занятий
я поняла, что ко мне при-
шёл очень талантливый
парень. Уже в первый год
он выиграл абсолютно все
старты сезона, выполнил
норматив 1 взрослого раз-
ряда и вплотную прибли-
зился к уровню КМС в
беге на 60 м. Я восприни-
мала его исключительно
как своего спортсмена и
главного помощника. Он
помогал в проведении
тренировок, соревнова-
ний, был замечательным
организатором. Будущий
муж не скрывал, что хо-
дит на тренировки только
из-за меня. Я относилась
к его словам несерьезно,
с юмором. Даже советова-
ла ему обратить внимание
на девочек из нашей ко-
манды. Он упорно и не-
навязчиво шёл к своей
цели, просто был рядом и
помогал во всём. Многие
мои обязанности брал на
себя, и через 4 года я по-
няла, что отношусь к нему
как уже к родному чело-
веку. Без него будет всё не
то и не так. А дальше —
классика жанра. Он дела-
ет предложение руки и
сердца, а я понимаю, что
это на 100 процентов мой
человек. Через год у нас
родилась прекрасная де-
вочка.

Вот такая жизненная
история. А ещё лет 10 на-
зад, до знакомства со сво-
ей судьбой, я ходила ради
любопытства к астрологу.
Она мне ответила, что
муж у меня будет «упал-
отжался». Я не поняла
сначала, а сейчас очень
даже понимаю, что она
имела в виду.

Максим РЯБОВ Ирина СОБОЛЕВА Юлия БЕЛОЗЕРЦЕВА Светлана ИЛЬИНЫХ
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Директор ФК «Тюмень» Александр Попов:

«Такими специалистами, как Игорь

Меньщиков, не разбрасываю
тся. Трудно

сейчас найти тренера, который умеет

ставить игру. Отталкиваясь о
т того бюдже-

та, что у нас есть, весьма огранич
енного, он

создал играющую команду, которая

показывает зрел
ищный, атакующий футбол

и добивается резул
ьтата».
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1-2НОЯБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet МХЛ
Дворец спорта «Рубин»

«ТЮМЕНСКИЙ ЛЕГИОН» —
       «КУЗНЕЦКИЕ МЕДВЕДИ» (Новокузнецк)

17:00

4НОЯБРЯ
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «МАГНИТКА» (Магнитогорск)

14:30

5НОЯБРЯ
ФУТБОЛ
Мелбет-Первая лига

Стадион «Геолог»

ФК «ТЮМЕНЬ» — «СОКОЛ» (Саратов)

13:30
ВОЛЕЙБОЛ
Мужчины. Высшая лига «А»

СК «Академия спорта»

ВК «ТЮМЕНЬ» — «МАГНИТКА» (Магнитогорск)

14:30
МИНИ-ФУТБОЛ
БЕТСИТИ Кубок России

СК «Центральный»

МФК «ТЮМЕНЬ» — «СИБИРЯК» (Новосибирск)

19:00

6НОЯБРЯ
ХОККЕЙ
Olimpbet ВХЛ

Дворец спорта  «Рубин»

«РУБИН» (Тюмень) — АКМ (Тульская область)

17:00

7НОЯБРЯ
БАСКЕТБОЛ
Высшая лига
ЦСМ «Центральный» (Тобольск)

«НЕФТЕХИМИК» (Тобольск) —
             «ЧЕБОКСАРСКИЕ ЯСТРЕБЫ»

19:00

И весьма успешно: представители
спортивного клуба «Гвардия-ТИУ» заво-
евали награды на открытом чемпионате
России в этой дисциплине.

Золото в номинации «многоповтор-
ный стритлифтинг 16/24» взял Яков
Смирнов. Студент рассказал о соревно-
ваниях и о том, что такое стритлифтинг
и с чем его едят.

— Чемпионат России мне, конечно
же, понравился, — признался Яков. —
Особенно, учитывая тот факт, что тур-
нир такого масштаба проходил в Тюме-
ни впервые. На самих же состязаниях
по стритлифтингу я участвовал во
второй раз: первый аж в 2020
году. Поэтому перед выхода-
ми на помост очень волновал-
ся. Но в конечном итоге силы
потратил не зря. Приятно
было выступать плечом к
плечу со своими друзьями из
университета, а также встре-
тить знакомых.

— В чем отличие стритлиф-
тинга от созвучного па-
уэрлифтинга?

— Стритлиф-
тинг в просто-
народье —
это подтя-
гивания
на тур-
нике и
отжи-
м а -
ния

Евгений рассказал,
чем ему запомнился тур-
нир.

— В Греции был уже не
первый раз. И всё понра-
вилось: жарко, море,
горы. Страна замечатель-
ная. И рад, что вообще
сумел попасть на соревно-
вания. В связи со всеми
обстоятельствами наше
участие было под вопро-
сом. Раньше мы проходи-
ли отборы, нужно было
выиграть чемпионат Рос-
сии, чтобы попасть на
мир. В прошлом году нас
вообще не допустили, а в
этом мне просто позвони-
ли, спросили, есть ли же-
лание поехать. Я согла-
сился. Результатом своим
в целом доволен. Бронза
среди таких сильных
участников — это хорошо.
В моей категории было 18
человек, я провёл четыре
схватки.

СЕКРЕТЫ СТРИТЛИФТИНГА

на брусьях с дополнительным отягоще-
нием в виде блинов и гирь. Направление
достаточно молодое и является ответв-
лением воркаута или же калистеники,
кому как удобнее. От пауэрлифтинга от-

личается разительно: там
основными являются
жим лёжа, становая
тяга и присед. Мы
также комбиниро-
ванно работаем с
собственным ве-
сом, отягощени-
ем и спортив-
ным снарядом.

— Своими
результатами

на турнире до-
вольны?

— Более чем. Мне удалось
забрать три призовых места — и все три
золота! Выполнил норматив КМС во
всех номинациях, а в подтягиваниях не
хватило всего одного повторения до зва-

ИЗ ТЁПЛОЙ ГРЕЦИИ
С МЕДАЛЬЮ…

Вернулся тюменец Евгений Глазков.
Он принял участие в чемпионате мира
по вольной и греко-римской борьбе
среди ветеранов в возрасте от 35 до 60 лет
и сумел завоевать бронзу.

— Какой поединок за-
помнился больше всего?

— Выделю два. Первый
с олимпийским чемпио-
ном из Египта Карамом

Габером, которому я про-
играл. У него своеобразная
техника. Впервые с ним
встречался и было инте-
ресно прочувствовать его
необычный стиль. Сделал
для себя выводы, кое-что
взял на вооружение. А вто-
рой бой — за третье место
с турком Хусеином Меми,
прошлогодним победите-
лем. Он тоже очень силь-
ный, напористый, креп-
кий. Я понимал, что будет
тяжело. И даже проигры-
вал 1:3. Но за 25 секунд до
конца схватки забрал у
него два балла и со счё-
том 4:3 выиграл.

— Как давно вы
в греко-римской
борьбе?

— Достаточно —
около 25 лет. Оста-

навливаться пока не соби-
раюсь. Пока здоровье по-
зволяет, буду трениро-
ваться и выступать. Через
неделю нас ждёт чемпио-
нат России в Кургане, ак-
тивно к нему готовимся.
И хотелось бы ещё раз
стать чемпионом мира. На
данный момент у меня
три награды этого турни-
ра: нынешняя бронза, се-
ребро 2017-го из Болга-
рии, золото в 2018-м из
Перми. Потом у меня был
перерыв из-за небольших
травм, затем ковид. Рас-
считываю ещё хотя бы раз
стать первым.

Карам
ГАБЕР
и Евгений
ГЛАЗКОВ

Чем только не занимаются студенты
Тюменского индустриального университета:
в хоккей играют, в волейбол и баскетбол
тоже, шахматами и киберспортом
увлекаются. А ещё таким интересным
направлением, как стритлифтинг.

ния мастера спорта. Ко-
нечно, я уже ставлю для
себя новые цели. В пла-
нах как минимум уверен-
но выполнить норматив
мастера в тех же номина-
циях будучи юниором, а
также стремиться к другой
категории, с большими
весами. Ну и хочется по-
чаще побеждать на таких
чемпионатах.

— Близится зима. А,
судя по названию, ваша
дисциплина предполагает
тренировки на улице. Как
теперь будете заниматься?

— На самом деле, за-
ниматься можно везде, где
есть турник-трансформер
и немного дополнитель-
ного отягощения. То есть
даже дома. Это, кстати,
является большим пре-
имуществом перед други-
ми видами спорта, пото-
му что вы фактически не
зависите от внешних ус-
ловий. На данный момент
я занимаюсь в секции по
воркауту у себя в универ-
ситете, руководителем ко-
торой являюсь уже второй
год. Там есть всё необхо-
димое для полноценных и
продуктивных трениро-
вок. В тёплое время года,
когда нет учебы, я могу за-
ниматься на улице, а
иногда — дома. Такая
комбинация позволяет не
просто держать себя в хо-
рошей физической фор-
ме, но и уверенно про-
грессировать из года в год.




